

Nuestra Lucha

Organo provin-
cial del Partido
Socialista y por-
tavo de la
U. G. T.

BOGOTÁ — Año II — Tercera época — Número 41 SABADO, 6 DE NOVIEMBRE 1937 Redacción y Administración: Plaza 6 de Octubre — Tel. 1901

En el frente de Madrid, un pequeño ataque enemigo; en los demás frentes nacionales, escaramuzas, también; en el Internacional, sin

Editorial

Una ofensiva extraña

Como respondiéndole a una secreta consigna se está desencadenando una ofensiva contra el Gobierno, aunque, al parecer, se dirija sólo contra los socialistas que, en nombre del mismo, hablaron recientemente, y contra Prieto, responsable de la defensa de la República.

Ya es sorprendente que cuando las voces coincidentes de Negrín y Zugazagotía piden una disciplina severa y callada, una moral de guerra, un esfuerzo supremo para alcanzar la victoria, se les responda acentuando precisamente las discordias, los ataques al Gobierno y el barullo en la retaguardia.

Pero es más sorprendente todavía que estos hechos se produzcan cuando se anuncia una ofensiva rebelde, cuando se prevén duras jornadas de política internacional ha abierto un paréntesis en su actuación, el sentido de cuyo ciego habrá de estar de acuerdo con nuestra situación interior y se augura favorable a nuestra causa.

Son coincidencias muy sospechosas, cuya reiteración en el transcurso de nuestra guerra ya va pasando de castaño oscuro.

Parece ser que se responde inconscientemente—así lo creemos—a mandatos misteriosos dirigidos a ablandar nuestra retaguardia, a sembrar en ella el confusiónismo, cuando es más necesaria que nunca la serenidad, la clara visión de las cosas y la disciplina que nos piden nuestros gobernantes.

Meditemos mucho sobre esto; las jornadas decisivas que se preparan exigen una férrea disciplina. No basta con grandes titulares y consignas que venceremos al enemigo; hay que vencerlo efectivamente. Y para vencerlo, cuando prepara una embestida, es condición precisa la más férrea disciplina en vanguardia y en retaguardia.

El ganar la guerra es condición precisa para toda ulterior organización del Estado y el cimiento necesario para sobre él asentar la auténtica revolución española. Sin la premisa, huelga la consecuencia.

Y como ganar la guerra es lo primero, todo lo que la guerra exija hay que rendirlo por grado o por fuerza. Que las lamentaciones mañana no nos sirvan.

Hasta ahora todos nuestros dencalabros se han producido por no acercarse a suprimir a rajatabla las licencias de conducta arbitraria, a que se reñera Zugazagotía. Y el valor de lo que nos jugamos en la lid es tan precioso, que no hay nada, absolutamente nada que se le pueda anteponer.

Hemos recordado muchas veces que en los países burgueses, de absoluto respeto a la iniciativa privada, económica y políticamente, cuando estalla una guerra todo queda totalitariamente dirigido y orientado por el Gobierno, máximo representante del Estado.

Si por excesivo respeto a lo que se llama libertad, y en realidad consiste en hacer cada uno su real gana, perdiéramos la guerra, mereceríamos el dictado de necios e insensatos.

Si hay alguien, por todo lo expuesto, interesado en desorientar nuestra retaguardia, hay que aplastarlo. Los días que nos aguardan exigen una enérgica actuación del Gobierno.

El pueblo, que le sostiene, pide que todo se anteponga a ganar la guerra. Esa es la única tarea que tiene encomendada y a ello debe encaminar todas sus medidas. Días llegarán en que la estatua de la libertad se podrá quitar sus velos al pleno sol de la reconquista de España.

Así lo demandan los que han muerto por esta causa y cuyas tumbas no pueden ser profanadas por la innoble pezuña del fascismo invasor.

novedad importante

Partes oficiales de guerra facilitados por el Ministerio de Defensa Nacional

CENTRO.—A última hora de la tarde de ayer, por iniciativa del enemigo, se entabló un combate en el sector de Aravaca, corriéndose desde la cota 670 hasta la vaguada de Arroyo Pozuelo.

ESTE.—El enemigo, previa intensa preparación artillera, intentó ocupar nuestras posiciones de Las Cucullas (Alto Aragón), fracasando en su intento. Se le ocasionó un gran número de bajas.

SUR.—Habituales tiroteos en las posiciones de Portugos y Pitres (Granada).

LEVANTE.—Los facciosos hostilizaron con fuego de fusil y ametralladora Cañigral y otras posiciones, y con fuego de mortero las del frente de Pancho Villa.

Nuestra artillería batió una caravana de veinte vehículos, que se dirigía desde Albarracín a Teruel.

En los demás frentes, sin novedad.

(De nuestro corresponsal en Cataluña) El Gobierno de la República en Barcelona

Los que auguraban terribles complicaciones de orden político, en el caso de que se llevara a la práctica el proyecto de establecer en Barcelona el Gobierno de la República, habrán podido convencerse de que sus suposiciones eran completamente infundadas. Mejor diríamos que se han quedado con las ganas de que surgieran las dificultades esperadas por ellos, y en las que nunca pudieron creer los que tienen un concepto exacto del sentimiento republicano del pueblo catalán y de su voluntad firmísima de contribuir con todos los esfuerzos que se le demanden, a la derrota del fascismo.

Ya está el Gobierno de la República en Barcelona y en Barcelona está el Gobierno de la Generalidad. Ambos están perfectamente unidos, por completo identificados y decididos a canalizar el esfuerzo de todos los antifascistas españoles, por los cauces que nos han de conducir a la victoria. Y no hay conflictos ni existencias dificultades, ni se han producido roces, ni se advierten recelos.

Todo ha sucedido tal como había de pasar, en medio de la mayor armonía y de la más estrecha cordialidad. Barcelona ha recibido al Gobierno de la República con la sencilla severidad que las circunstancias imponen. Pero dándole al acontecimiento toda la trascendencia que tiene. Con respetuoso afecto, con cordialidad sentida, con adhesión firme e incondicional.

El presidente de la Generalidad no ha creído que debiera dejar de decir, en momento tan señalado, unas palabras de bienvenida. Las ha dicho de corazón, de una manera sobria y rotunda.

—Publicado ya en la "Gaceta"—ha dicho el señor Companys— el correspondiente decreto y ante la nota de la Presidencia del Consejo de ministros, Cataluña ratifica su firme adhesión al Gobierno de la República, a su presidente y al presidente de la República, y saluda con emoción fraternal a todos los frentes de la España leal.

El presidente de la Generalidad ha dicho, en estas circunstancias, cuanto debía decir. En estas palabras suyas está plenamente expresado el sentimiento de Cataluña.

—Pero, por si fuera poco, todavía remacha el concepto afirmando: "La presencia del Gobierno en Cataluña prestará nuevo aliento y concurso a las energías, nunca desmentidas, de nuestro pueblo, que encuentran su máxima eficacia en el ejercicio de las virtudes cívicas, a la altura de los grandes deberes de estos momentos, y en el sometimiento a las directrices impuestas por el primordial interés de conseguir la victoria."

Con recordar que en uno de los primeros párrafos se alude a que en la nota de la Presidencia del Consejo se da cuenta del traslado y se subrayan las cordialísimas relaciones entre el Gobierno de la República y la Generalidad, con lo cual esta cordialidad se confirma por parte del organismo político, rector de la vida catalana, queda bien establecido en qué condiciones, absolutamente favorables, se acoge en

El famoso Subcomité Una consulta al Gobierno de la República y a la Junta Facciosa

Londres, 5. — De acuerdo con lo acordado en la última reunión del Subcomité de No Intervención se ha enviado al Gobierno de la República y a la Junta de Salamanca sendas espesificando el plan inglés de julio, que es el aprobado, y las reservas formuladas por el representante de la U. R. S. S.

Se les interesa una respuesta en breve plazo.

EN LOS SECTORES DE MADRID Tranquilidad absoluta, hasta sospechosa

Más evadidos del ejército faccioso

Madrid, 5.—Continúa la tranquilidad en todos los sectores cercanos a la capital de la República.

Solamente se han registrado algunos movimientos por la parte de el Pardo, en donde se produjeron tiroteos de fusil y ametralladora. El fuego se corrió poco después hasta la Casa de Campo, pero no ha tenido importancia.

Por el sector de la carretera de Extremadura se han pasado a nuestras filas dos legionarios. Para lograr sus propósitos hubieron de esperar que llegase la noche, llegando a nuestras líneas arrastrándose por el suelo y pasando sin ser advertidos por los mismos puestos de los centinelas facciosos.

Llegaron en lamentable estado, y, como sus ropas estaban completamente destruidas, los jefes del sector ordenaron que se les proveyese de prendas de vestir y se les alimentase.

Son gallegos los dos y pertenecen al último reemplazo.

Han declarado que al ingresar en el ejército faccioso se les destinó a prestar servicios en la Armada, pero como no inspiraban confianza a los mandos rebeldes, se les trasladó al Tercio, formando parte de la Bandera número 12 de la Legión.

También han hecho revelaciones de gran interés, que, por su índole, el mando no ha juzgado oportuno dar a la publicidad.

Desde hace algunos días se observa en todos los frentes cercanos a la capital de la República una tranquilidad absoluta, hasta el punto de que ha llegado a hacerse sospechosa.

En cambio se advierte mucha actividad en la retaguardia facciosa, y un nervosismo anunciador de grandes acontecimientos.

Ha llegado a nuestras filas, procedente del terreno faccioso, un soldado que sirvió en Intendencia y que estuvo en Málaga cuando esta capital fué ocupada por los italianos.

ASI DA GUSTO... Maniobras antiaéreas en Londres

Londres, 5.—Ayer se realizaron ejercicios combinados de defensa pasiva de la capital contra incursiones aéreas, en la región que comprende los estuarios del Támesis, bajo la dirección del almirante Edwar Eward.

Poco después de la media noche las sirenas anunciaron la presencia de aviones enemigos, y doce minutos después las cuatro ciudades comprendidas en estas maniobras estallan sumidas en la más completa oscuridad. Mientras equipos de voluntarios se presentaban en los puntos indicados, los proyectores del ejército iluminaban todo el espacio comprendido en la zona de las maniobras.

La agresión fué competada, con algunos incendios y con el funcionamiento de las medidas de defensa anti-gas.

Las maniobras fueron ejecutadas de una manera satisfactoria y el almirante Eward ha declarado que los ataques aéreos no representan un peligro cuando la población civil está bien organizada, pero en el caso de no ser así, el peligro puede ser terrible.

El cardenal Segura en acción En Málaga asesinan a todos los sospechosos de pertenecer a la masonería

Según noticias fidedignas recibidas en Gibraltar, en la madrugada del 18 al 19 de octubre, fueron ahorcados en la cárcel de Málaga 83 personas, entre las que figuraban algunos militares, comerciantes, industriales, propietarios y obreros, cuyo único delito era pertenecer a la masonería.

Un industrial panadero, apellidado Eñioti, el propietario de la confitería "Los Arcos", llamado Marqués Anglada; el capitán del Ejército Atilano Cezeo; el gerente de la casa "López Hermanos", ventajosamente conocido por su honorabilidad, fueron víctimas del odio reaccionario.

En el patio de la cárcel se montaron seis patibulos, que funcionaron sin cesar hasta dar fin a las vidas de todos los condenados.

Según parece las ejecuciones se han llevado a efecto en cumplimiento de las instrucciones que el cardenal Segura recibiera en Roma, con ocasión de su visita al Papa.

Un jefe nazi condenado por homosexualismo y muerto en circunstancias misteriosas

Praga, 5.—Enrique Rutha, lugarteniente del jefe fascista alemán y un amigo de ministro de Negocios Extranjeros, que fué condenado y encarcelado recientemente por un delito de homosexualismo, hecho que produjo vivos comentarios en la prensa alemana contra Checoslovaquia, ha sido encontrado esta mañana muerto en su celda de la cárcel.

Se había ahorcado de la reja, colgándose a los barrotes de la ventana. Para no gritar se introdujo un pañuelo en la boca, y se había atado los pies con la corbata.

Los tripulantes de un barco español se niegan a atracar junto a un buque alemán

Tallin, 5.—Hace algunos días llegó al puerto de Barhum el vapor español "Roelo", de la matrícula de Bilbao. Las autoridades del puerto le señalaron como punto de amarre un lugar en que tenía que estar al lado de un vapor alemán.

La tripulación española se negó rotundamente a atracar al lado de los que consideraran como enemigos de su patria y las autoridades locales se vieron obligadas a señalar otro punto.

El "Roelo" se dirige a Inglaterra, con cargamento de madera.

Alarma en Valencia Los aviones facciosos no lograron descargar

Valencia, 5.—Esta noche, a las diez y media, sonaron las sirenas de alarma, a consecuencia de haberse advertido la presencia de tres aviones facciosos que provenían del mar.

Las defensas antiaéreas funcionaron rápida y energicamente, haciendo fuego de cortina e impidiendo que los aviones rebeldes traspasaran la línea marítima. No dejaron caer ninguna bomba.

Más tarde se oyó entre Sagunto y Burriana el ruido de motores, pero hasta ahora no se tienen noticias de que en esta zona cometieran los citados aviones agresión alguna.

EL INCANSABLE RIBBENTROPP Ha visitado a Ciano y Mussolini

Roma, 5.—Ha llegado a esta capital von Ribbentropp, siendo recibido inmediatamente por Ciano.

Por la tarde Mussolini ha recibido la visita del embajador alemán Ribbentropp.

Se asegura que mañana se firmará el pacto anticomunista italo-germano-nipón.

UN VISADO POR LA CENSURA

Un jefe nazi condenado por homosexualismo y muerto en circunstancias misteriosas

